
１ȅ１月１１日（土）ၣཀಛ地新ႛ会、１月

１４日（غ）ၣཀ年会݈ਫ਼の新のਬいに४加

して४りました。

・ロータリークラήより１２月会報を受ႀし

ました。

・ࣽ年度残り６ώ月となりました。あと半年よ

ͧしくお願いします。　ġ 福士会長

・ༀのおਿい、ありがとう̮̰いました。

　ġ 渡部会員

・ന中౺ঊ会員、入会ありがとう̮̰います。

ള໐先生おめでとう̮̰います。　ġ高橋会員

・新間႕会、ྫ事ਞၭしました。ġ西谷会員

・おݛし͐りです。　　ġ 堀会員

・༕当ありがとう̮̰います。　ġ 辻本会員

　前　ٝ　　４７２Ȅ０００円

　ࣽ　ٝ　　ġ１４Ȅ０００円

　累　計　　４８６，０００円

＝ 年男・年女大いに語る ＝
幸੩ 会員ݠ　

　ࣽ年度はঊ年、ۺႣをࠞえる年です。残ැ

ながら出ಫ中のため႕会に出出来ず、ࣂࡔを

యඋしていただいての४加とさせていただく事
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をおݺしください。ࣽ年満６０पをࠞえること自

ఘ、自分でも改めてޥいています。そんな年Ⴂ

になるのかとあまり実感がဃきませんが、生き

るܨ力や新しい事に対するܨࡓ、ྙޟなఘを

持すれば、特༆Ⴧけࣺ͚事はないのだと感じて

います。その対に新しい事にྙޟを持たず、

ಯもしないͧࢃ向きに保的ならば、それは

ୃに年ܙり、Ⴧ人と言えるのかもしれません。

　年、何を語ͧうか色々考えましたが、人生

の抱というփྙ合いでは、ロータリͺンとし

ては仕事に対しての抱、目標や࡛हの取り組

みを話す事が大人の選఼ではないかと思い、取

りےく社会環境が་化する中で、商品や์売方

法のૺ化や会社組織の་化など、目指す姿も含

め語りたいと思います。

　当社の৽力์売商品は、乳製品乳酸飲料や発

酵乳（ヨーグルト）で、ヤクルトĵııやΐョͺ、

ミルミルなど乳製品やビフィΒス菌をঀ用した

商品です。腸内ခ用菌である乳酸菌やビフィΒ

ス菌を生きたまま飲͚事によって、善ޮ菌を௩

やし、՛ޮ菌をࡘらして腸内環境を改善し、༒

ئၓછ状等の改善など整腸効果が期待できま

す。また、３０年来の研究で免疫ໆڰ作用がある

ことがわかり、免疫ळ༾である˪˧ळ༾や˞ळ

༾のڰ性化作用があります。免疫力が上がる事

によってພܨにᑋりにくくなり、上ܨ道感அછ

やインフルエンΎ、Φロ;ィルスなどの食中ඉ

や՛性新生物などの予ཡ効果や治効果が期待

できます。さらに最近の研究では脳腸相関と言

われ、脳と腸がおࡽいにޣגを͖ݞしあってい

る事が֓ڠ的に解明されつつあります。皆さん

の中にも経験的に、ڠ生時యなど期ྎ試験や受

験、スεーΜ大会や人前でのスάーチ等の不հ

や心事があると、֍がキリキリしたり、食ဳ

が低ئしたり、睡眠がஃくなったり、ౣくなっ

たり等の経験があると思います。脳で感じたス

トレスが、腸にޣגを͖ݞした状ఠです。その

対に腸の状ఠが脳にޣגを͖ݞす事も分かっ

てきました。ୃږに言うと腸と腸内ळ菌（腸内

フローラ）が脳にޣגを͖ݞし、物事に対する

ୟޭ性などの性ڒやうつພ、ストレス感受性や

睡眠の質などにޣגをもたらす一֦になってい

ます。

　インフルエンΎの予ཡ、ఘডཛ低ࡘછ、ࠬൠ

値やࠬգࣛئなど、様々な機能性をஶ求する商

品が食品メーカーから์売されています。おಋ

やౢ酸飲料、ヨーグルトやおمঊ႒まで色々な

商品として์売されています。かなりո前から

țț健康法やțț食ऺは健康に良いなど、テレ

ビ番組やॠধなどで取り上げられ、そのസ度健

康ήームがၠ行りりを߫り༐してきました。

いわ͠るྦྷ間ၷ法的な健康法で、中には本当に

効果があるのか݃࿚を抱か̰るをංない物もあ

りました。しかし大きく様相が་わったのは、

２００̞年１２月に明治乳業からＲ１ヨーグルトが発

売された時で、発売４ࢃ年ほど経ちテレビ番組

の中でେんにＲ１乳酸菌やヨーグルト商品を、

インフルエンΎのᑋۛ予ཡ効果などを大ڠ֓ڠ

໐研究者がエビデンスに基づきஶ求（伝）す

るという、マーケティング手法をޑ化しました。

それは５～６年前にஸりますが、そのࠫ果Ｒ１

ヨーグルトは売り上げをばし、１１月になれば

スーパーのに真っな商品が໙ࢩくೊႥされ、

ケース単պでまとめฃいする消費者もいてࢩく

知されるようになりました。ൃのインフルエ

ンΎ予ཡにはＲ１ヨーグルトȊというၠ行が生

まれました。そしてＲ１の଼はఈの乳業メー

カー、食品メーカーに大きなޣגをဓえ、様々

な健康機能をஶ求する商品が開発・発売される

にঢっています。食品メーカーにとってհで

հ心できる商品、健康でཅかな生ڰを提ރでき

る商品の開発์売は、企業ڰ൲の理ැのआۚと

なるものであり、加えてあまり値༲れしないで

売れる商品は、食品メーカーにとっても์売す

る売業者にとっても၌ף商品となるからです。

そのփྙでは、ಿ社会やデフレ対ॐにも一役

ฃう事につながっていると思います。また、乳

酸菌・発酵乳業界にとってもခ用乳酸菌で健康

になるというεロバイオテクスの市場の知・

。大に貢献した事は大きなփྙを持ちますڐ

　先ほど、テレビ番組等でＲ１ヨーグルトのイ

ンフルエンΎに対する効果を大ڠ֓ڠ໐研究者

がエビデンスに基づきஶ求（伝）するなど、

マーケティング手法をޑ化したと૭し上げまし
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た。約３年前の２０１６年１２月２２日号の週刊新潮で

明治乳業がステルスマーケティングをしている

事が記事になり、謝罪するとともに健康番組か

らＲ１ヨーグルトが姿を消し、テレビＣＭ等の

自粛につながりました。ステルスマーケティン

グはステマと呼ばれ、企業から金銭を受け取っ

ているにも関わらず、あくまで中立な立場を装

い、良い口コミや良い評価を行う行為の事を言

います。やらせ行為、サクラ行為とも呼ばれま

す。当然の事ながら、ステルスマーケティング

は違法行為です。

　話が少しそれました。本題に戻ります。ヤク

ルトは乳酸菌・発酵乳業界、プロバイオテック

スのリーディングカンパニーを標榜しています。

人での臨床試験などのエビデンスに基づいて、

研究開発と健康情報の発信に努めています。昨

年１０月に関東地区限定でヤクルト１０００という商

品が発売されています。北海道地区は２０２０年度

第１四半期の発売予定です。ヤクルト１０００とい

う商品は、先ほど紹介した脳腸相関に係わる商

品で、一時的な精神的ストレスがかかる状況で

のストレスを和らげ、また、睡眠の質（眠りの

深さ、スッキリとした目覚め）を高める機能が

あります。さらに乳酸菌シロタ株には、腸内環

境を改善する機能が報告されているため、スト

レス緩和・睡眠の質向上に加えて、腸内環境改

善の機能を併せ持ち、ヤクルトでは初めての機

能性表示食品の乳製品乳酸飲料です。ヤクルト

１０００は１本あたり、１００ｍｌで生きた乳酸菌シロ

タ株が１０００億個含み、１ｍｌあたり１０億の最高

菌数・最高密度となっています。

　さてここからは、会社組織や目指す姿につい

て語りたいと思います。最近の消費者は、より

自分に価値のあるものにしかお金を出さなく

なっていると言われます。逆に言えば、自分に

必要な物、価値観の合う物は購入します。ヤク

ルトの乳酸菌飲料やヨーグルトは、毎日飲んで

いただく事で、整腸作用、免疫調節作用、神経

系への作用などの健康効果が期待できますが、

その商品特徴や期待される効果を如何に消費者

に伝えるか、理解していただくかが重要になり

ます。そのためにはお客様と接するヤクルトレ

ディや営業社員が、商品の機能性を分かりやす

く説明できる必要があります。そして説明を聞

いていただくには、お客様との信頼関係が前提

になり、挨拶やマナーなどが第１歩となります。

挨拶やマナーなどは出来て当たり前で、出来な

ければお客様を不快にさせてしまいますし、こ

れを基本対応と呼んでいます。そしてさらに、

お客様を生涯顧客としてお付き合いさせていた

だくには信頼関係を深めると共に顧客満足を高

める事が必要で、真心対応と呼んでいます。お

客様との絆つくりを行い、商品価値や健康情報

をお伝えして、お役に立つことが大事だと考え

ています。私達の仕事は、ヤクルト商品を地域

の皆様に飲んでもらい、健康になってもらう、

そして、健康をお届けする地域貢献と従事者の

幸福を願うもので、単なる物売りではないと考

えているからなのです。

　企業にとって社員は宝で、まさに人財であり

ます。当社で言うと、営業社員やヤクルトレ

ディはお客様と最前線で接するわけですから、

その印象や対応が売り上げを左右するのは当然

のとことなります。色々なメーカーがヤクルト

と同じ土俵に乗って、エビデンスに裏付けされ

た機能性の高い乳酸飲料やヨーグルトの発売で

競争が激しくなってきています。そのためにも

お客様対応や商品知識、健康知識の研修の充実、

さらにはトープレなどの伝える研修も必要と

なっています。

　昨年から当社では、生産性向上のための労働

環境整備と業務改革に取り組み始めています。

最近の働き方改革に対応していくために従事者

のワークライフバランスを保ち、モチベーショ

ンを上げていく必要があります。求人しても応

募が少なく、働き手の売り手市場になっていま

す。消費者からも働く人からも選ばれる仕事、

企業にならなければ生き残っていく事が出来な

いと危機感を抱いています。北海道の最低時給

は、３年で７５円、５年で１１３円、１０年で１８３円上

昇しています。特に最近の４～５年間の上昇率

が急激に上がっています。生産性の向上には、

個人の能力や技術の向上、機械化やＩＴ化、組

織のチームワーク向上等に継続的、計画的に取
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り組んでいます。

　Θー;ィンのૺ化აではありませんが、ޑい

企業が生き残るのではなく、生き残る企業がޑ

いのだと思います。企業ܰ࿅ではなく、社会や

人の་化にਜ਼応する性が大事だと考えてい

ます。ۺႣをࠞえて残りの人生を会社のため、

地域のために力ながら貢献できれば幸いです。

　̮ୄಶありがとう̮̰いました。ࣽ年もよͧ

しくお願いします。

　福士　幸子 会員

　ȶ年੫大いに語るȷということが、２０యのこと

人と自分のٸのことで２時間語れる人間

になりたい͇という話をしました。

　その時に話したことは、た͐ん自分は、ȶޗ

のことになるだͧうȷという内ယを、ถのΥ

オンをࡉながら、おਈࢄ飲みながら話した記؛

があります。あれから５０年、ޗの話も、その

ఈのことも一歩もૺんでいません。

　੫も私もढ़ིにいた時のことです。ࣽは、

੫は、大िにਯんで介ࢌの仕事をしています。

でも、人関係が続いています。

　੫は、介ࢌの仕事は、ȶその人間とこのଲで

の最ࢃの時間をً̮すことであるȷと言ってい

ます。੫には、まだまだޗえられています。

　さて、何もない私は、どうするか。

　それで、昨年新聞にࠇशされたડで࿂ฒい

なーと思ってડを紹介して̮ې༕をいただき

たいと思います。

　౻༏ᔃ一ঙがかれたものです。

　౻༏ᔃ一は、１̞４３年生まれ、作ެز（東ނ

ࠝ術大ڠ作ެشを業）、２０１８年に化労者

になっています。

　タイトルはȶእもないことをȷ。

　時୬、ྥなことがきになる。よく考えればど

うでもいいことかもしれないし、考えたとして

もし͡せんۧٸ。何かがわかるはずないので

がȤȤ。

　たとえばȤݻၗについてِ々はȶಿい、ౣ いȷ

という表࡛を用いる。時間もȶಿい、ౣ いȷだ。

これはཥの知る限り࣭ٸ語でも同様なのでは。

。ၗも時間もȶロング、ショートȷݻ語ならばם

な̶なのだͧうȤȤ。ಿいݻၗを歩くには、そ

れなりにಿい時間を要するから、と言ってとこ

ͧで、どこかොංいかない。だってݻၗと時間

はまったくちがうものではないか。

　ȶֳಐは࣫々とཛྷಫしているȷとどこかでඋん

だか、聞いた。そうなのかȤ、どこへཛྷಫして

いるわけȉそのためのいわばȶဒ地ȷが、ֳಐ

のٸ௰にあるのだͧうか。であれば、そこはֳ

ಐではなくて、何ȉȤと。ࢩがるのはֳಐでは

なくཥのၕの݃࿚なのである。ڠش者なら明快

な൞えを持ちうるのだと思うが、その方࿂にま

るっきりち৻い人間としては、݃࿚がࢩがるば

かり。

　とこͧが、先ほど言いかけたが、ある時はっ

とܨが付いたことがあった。時間も࣫々とࢩ

がっているのではないか。どんなȶဒ地ȷをཛྷ

ಫしているかなどとも考えない。そう考えれ

ば、時間とݻၗには共തがあるといえるかも

してない。

　言ဩというものが。生଼されることの人႒は、

そのことを知っていたȤ。だから、ȶಿい、ౣ

いȷと同じ表࡛を用いたȤ。そんなのだͧうか

Ȥと、ཥが考えるのはここまでである。ڠش者

なら͍に言語ڠ者に、このことをଂ͇てみたい、

と思いつづけている。

　また、たとえばȤ໓がޑいということは、つ

まり໓が௸くくということだ。いっ͗う足の

௸い人が必ず力もޑいかというと、そうとは限

らない。௸さとޑさは։なるٽැだ。

　だが、ȶ໓௸ȷのほかにȶ໓力ȷという言ဩも

ある。ラΐオでȶഛٽܨ況ȷを聞いたのはঊރ

のこͧだ。ȶධ大東ോ、ධධୌの໓、໓力３ȷ

などと言っていたなあȤ。ࣽ、あれはもうない

のかもしれない。ȶ໓力４ȷ言えばそれはȶ໓௸

５～８メートルくらいȷなのだと聞いたことが

ある。ȶ໓力ȷȶ໓௸ȷと。な̶ඵਅ႒の言い方

がంहするのか。

　（次週に続く）
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